



Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN • 42499 Hückeswagen

Herrn  
Bürgermeister Dietmar Persian  
Auf'm Schloss 1

D-42499 Hückeswagen

**Fraktionsvorsitzender**  
Egbert Sabelek  
Friedrichstraße 17a  
42499 Hückeswagen  
Mobil: 0160-93455806  
fraktion@gruene-hueckeswagen.de  
www.gruene-hueckeswagen.de

16. Januar 2024

## **Antrag auf gleichzeitige Planung und Errichtung des neuen Hallenbades und der Dreifachsporthalle am bereits festgelegten Standort**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dietmar Persian,

die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Hückeswagen stellt zu den anstehenden Haushaltsberatungen (HuF, Rat) folgenden Antrag:

### **Beschlussvorlage:**

Die neue Dreifachsporthalle im Brunsbachtal wird zeitgleich mit dem neuen Hallenbad geplant und gebaut. Die Planungskosten werden bereits im Haushalt 2024 einkalkuliert und die notwendigen Baukosten für die Folgejahre entsprechend eingeplant.

### **Begründung:**

1. Das Gutachten zum Sportstättenbedarfsplan sieht in Hückeswagen ein großes Defizit an Sporthallen für den Schulbetrieb und empfiehlt den Neubau einer Dreifachsporthalle.
2. Auch im Freizeitbereich reichen die vorhandenen Hallenkapazitäten bei weitem nicht aus, um den derzeitigen Sportbetrieb aufrecht zu erhalten und darüber hinaus weitere Sportangebote zu schaffen. Besonders bedauerlich ist, dass interessierten und sportbegeisterten Kindern und Jugendlichen keine Sportangebote gemacht werden können und diese abgewiesen werden müssen.

<b>Fraktion</b>	<b>Vorsitzende*r</b>	<b>Mail/ Internet</b>	<b>Bankverbindung</b>
BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN Fraktion Hückeswagen	1. Egbert Sabelek 2. Shirley Finster	fraktion@gruene-hueckeswagen.de www.gruene-hueckeswagen.de	Volksbank Oberberg eG DE94 38462135 3209181010 BIC: GENODED1WIL

Wir weisen an dieser Stelle auf die aktuellen Handballzeiten hin, die bereits alle ausgebucht sind. Wir alle wissen, dass Kinder und Jugendliche heutzutage stark unter Bewegungsmangel leiden, mit den entsprechenden Folgen für die Gesundheit, das körperliche Wohlbefinden und die kognitive Leistungsfähigkeit.

Wir, die Stadt Hückeswagen, haben hier eine große Verantwortung und müssen diese Missstände umgehend beseitigen. Das lässt sich nicht um Jahre aufschieben oder aussitzen. Die neue Dreifachsporthalle muss sofort geplant und schnellstmöglich gebaut werden, außerdem ist die Realschulsporthalle zu klein und sanierungsbedürftig.

3. Es gibt eine Reihe von Synergieeffekten durch den gleichzeitigen Bau des Schwimmbades und der Dreifachsporthalle, die unbedingt genutzt werden müssen:

- a. Kostenvorteile durch gleichzeitige Materialanlieferung und Baumaschinennutzung für beide Gebäude (Hallenbad und Dreifachsporthalle), die von der Verwaltung mit 1 – 2 Mio. Euro beim Bau auf der "grünen Wiese" beziffert wurden.
- b. Der Zeitraum der Beeinträchtigung durch Staub, Lärm und andere Emissionen, insbesondere für die benachbarte Grundschule, würde sich deutlich verkürzen, da beide Gebäude gleichzeitig bzw. im gleichen Zeitfenster realisiert würden.
- c. Durch die Blockadehaltung des Rates beim Bau des versprochenen kinder- und familienfreundlichen Hallenbades und der Beschluss für ein funktionales Sportbad stehen auch ausreichend finanzielle Mittel zur Verfügung.

Diese setzen sich wie folgt zusammen:

Streichung Sauna	ca. 2 Mio. Euro
Streichung Riesenrutsche	ca. 2 Mio. Euro
Streichung 3-Meter-Sprungturm	ca. 2 Mio. Euro
Vorteil Baumaßnahme Punkt a.	ca. 1 – 2 Mio. Euro
<b>gesamte Einsparungen</b>	<b>ca. 7 – 8 Mio. Euro</b>

Für diese Einsparungen kann bereits eine neue Dreifachsporthalle gebaut werden!

Und dass dies in diesem Kostenrahmen gelingen kann, zeigt das Beispiel "Bergisch Gladbach", wo Schwimmbad und Sporthalle gleichzeitig bis 2025 gebaut werden. Die Kosten für beide Gebäude liegen weit unter den Horrorzahlen, die uns die Verwaltung allein für das Sportbad in Hückeswagen vorgelegt hat.

Die Summe, die die Stadt Hückeswagen vom Wupperverband für die Übertragung des Kanalnetzes erhalten hat, sollte nach übereinstimmender Überzeugung aller demokratischen Fraktionen in die zukunftsfähige Infrastruktur unserer Stadt Hückeswagen investiert werden. Und damit soll jetzt begonnen werden.

Wir brauchen das Geld nicht auf Sparbüchern zwischenzulagern. Was gibt es Wichtigeres, als mit einem Schwimmbad und einer Dreifachsporthalle in die Zukunft unserer Stadt Hückeswagen zu investieren! Alles andere wäre viel teurer und wirtschaftlich nicht sinnvoll. Deshalb müssen wir das Schwimmbad und die Sporthalle JETZT bauen.

Die neue Energiezentrale kann nur dann effizient geplant und gebaut werden, wenn alle notwendigen Projekte bekannt sind. Es führt also kein Weg daran vorbei, das Hallenbad und die Dreifachsporthalle gleichzeitig zu planen und zu bauen.

Diese enorme Kostenersparnis sollten wir uns nicht entgehen lassen und lösen damit gleichzeitig die Hallenprobleme in Hückeswagen. Wir sichern damit allen interessierten Sportlerinnen und Sportlern, die deutlich mehr als 50% der Bevölkerung ausmachen, ausreichende Möglichkeiten, in unserer Stadt erfolgreich Sport zu treiben.

**Auswirkungen auf die Finanzlage:**

Entsprechende Planung im Haushalt für das Jahr 2024 sowie für die folgenden Jahre.

**Auswirkungen auf Klima und Umwelt:**

- einmalige Einrichtung der Baustelle;
- einmalige Beeinträchtigungen durch Staub, Lärm und andere Emissionen;
- energieeffiziente Bauweise und nachhaltige Bauen und bewirtschaften
- Energieerzeugung durch Photovoltaik, Solarthermie, etc.

Wir bitten um entsprechende Beschlussfassung.

Mit freundlichen Grüßen

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Hückeswagen



Egbert Sabelek

Fraktionsvorsitzender